

9 de abril de 1959

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo
Diego de Riaño, 1-D
SEVILLA

Querido Guillermo:

Leí tu carta del 4 de abril. En primer término lamento tu enfermedad y deseo vivamente que te restablezcas ya que eres una pieza importantísima en el juego histórico español que no puede de ningún modo paralizarse. Espero que habrás vuelto al ataque con el mismo brío de siempre.

Habrás recibido las 2.000 pesetas de la consignación mensual, así como la colección de "Historia social y económica de España y América" que se te mandó hace unos días. Los "Indices" del tomo III de BHEH fueron mandados después del envío del fascículo 21 de IHE de todos modos se te mandan otros 6 ejemplares. Estos índices no son los que finalizan el tomo, como por ejemplo los que van detrás de BHEH I y II, sino simplemente, de autores. El índice completo de autores y materias del tomo III y IV irá con este último.

Llevamos dos meses de retraso en la publicación de IHE, lo cual no es mucho si se tiene en cuenta la escrupulosa revisión que se hace de las papeletas que se nos mandan. Por ejemplo en el último número tardamos dos meses en la revisión del original. En consecuencia, para recuperar el tiempo perdido, no hay más remedio que ser severo en la revisión de las reseñas. Tu puedes contribuir también a esta tarea, siendo cada vez más exigente en esta labor.

Lo de Carmelo Viñas no tiene ninguna importancia. Si la tiene, será en un plan de política general respecto a las actividades de los grupos de historiadores. Mucha gente ha reaccionado contra la injustificada violencia de un ataque cuyos orígenes deben buscarse en la acusada fobia anticatalanista del señor Viñas, como lo demostró en el año 1940 denunciando ante la policía a personas como Pericot y Vicens Vives. Este dato te aclarará muchas cosas.

El tomo V de "Historia social" está en prensa y creo que lo remataremos a fines de mayo. Todavía no he podido hablar con el señor Puig, de Montaner y Simón, sobre el manual de Historia de América, pero no dudes de que lo hare muy en breve.

No puedo complacerte en tu deseo de proporcionarte un ejemplar de mi "Aproximación a la Historia de España". No tengo ni uno.

Con un fuerte abrazo se despide tu buen amigo,